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『限界突破で夢を叶える方法』

第１９４回経協フォーラム

　僕は川崎フロンターレには2017年3月まで在籍

し、4月からオリンピック・パラリンピック組織委

員会に活動の場を移した。どうしてもオリンピッ

クに携わりたくて川崎フロンターレを辞めた。何

故オリンピックで働きたかったのか。僕は1996年

にアメリカの大学に行っており、丁度アトランタ

オリンピックが開催され、ボランティアで参加し

た。期間中、アトランタのアセンズという町で約

2ヶ月間生活したが、この期間は町がオリンピッ

ク一色になった。町の住人が自分たちのオリン

ピック・パラリンピックを盛り上げるためにずっ

と活動している事に本当に感動した。自分の国・

自分の町にオリンピックが来る事を凄く名誉に

思っていて、とても印象に残っている。僕は東京

出身なので東京でオリンピックやパラリンピック

が開催された際は絶対に働こうと、学生の頃から

考えていた。そして2013年、東京開催が決定した

ので「やってやるぞ」という気持ちで組織委員会

に行った。

　さて、組織委員会の人員構成割合だが役所出身

が6割、民間企業出身が3割。その他にオリンピッ

クで生計を立てている人が、12～13％いた。また、

人員は約8,000人いた。2017年に僕が入ったとき

にはまだ1,000人ぐらいだったが、大会が近づい

てきて最後にぐっと増えた。

　僕は組織委員会の中のイノベーション推進室で

活動した。川崎フロンターレではプロモーション

という事で、ホームゲームや地域でのイベントに

携わった。オリンピック・パラリンピックを盛り

上げるイベントに携わりたいと考えていたが、組

織委員会の中に部署が存在すると思っておらず、

当初ボランティア課に入る予定だった。イノベー

ション推進室は僕が入った4月に出来た部署であ

り、その経緯として組織委員会が52の部署に分か

れており、縦割りのため横の繋がりが無かった。

それを危惧した事務総長の武藤敏郎さんが、そこ

に横串を刺して様々な部局と連携しながら面白い

事を実現する武藤敏郎さん直轄の部隊としてイノ

ベーション推進室を立ち上げる事になった。自分

がやりたい事を実現するにはここしかないと思い

入った。

　僕がこの組織委員会で実現したい事は2つあっ

た。1つは「オリンピック史上初の事をやる」。も

う1つは「日本を活かす」。日本を活かしつつ史上

初な企画をやってやろうと、意気揚々と入った。

しかし、入ったときには既に組織委員会には問題

が発生していた。まず、皆さんも御存じのスタジ

アム問題だ。ザハ・ハディッドさんが新国立競技

場をデザインし、こうしますと発表した後に、隈

研吾さんのデザインへ変更された。決めた事を

ひっくり返されてしまった。これから様々な事が

狂い始めた。次に出てきた問題がエンブレム問題

だ。こうした問題を経て組織委員会は何かを決定

していく事に慎重になってしまった。

　このような状況で、武藤敏郎さんがイノベー

ション推進室を作ったと言っても、そこに対して

も様々な問題が起こってきた。イノベーションは

今まで誰もやった事が無いからイノベーションだ。

やった事がない事というのは不安材料しかない。

不安材料を進んでやる部署はもってのほかだと

なってしまった。僕はイノベーション推進室に部

長として入った。推進室には全部で30名おり、大

株式会社川崎フロンターレ　 　　
タウンコミュニケーション部　 　

部長　天野　春果　氏

（２０２２年６月９日開催）

【アトランタオリンピック時の写真】
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きな事をやっていく企画として部下が付くと思っ

たが、1人も付かなかった。尖った企画を出し過

ぎて部下が付かない状況になってしまった。また、

オリンピックは予算が1兆3,860億円だった。イノ

ベーション推進室の予算は、35億円と言われてい

たが、それがゼロだ。厳密に言うと、100万円の予

算が付いたが、そんな額では何も出来ないので

「要りません」と言って返上した。2017年4月に組

織委員会に入って、6月にはこんな状況が分かっ

た。大変な所に来てしまったと思ったが、打開策

を考えようと戦略を練った。

　戦略の1つ目は川崎フロンターレで今までやっ

てきた実績のある企画だ。ゼロからスタートする

企画も持っていたが、前例がないと不安視されて

進めなくなるのでまず実績のある企画をオリン

ピックに活用しようと考えた。2つ目は究極だが

組織委員会で活動するのを止める事。組織委員会

に所属しているが、そこで働く事が目的ではなく

て、オリンピックで面白い事をやる事が目的だっ

たので、活動の場を外に設けようと思った。他の

組織の人たちのパワーとネットワークで形にして

いくように動いた。これが2つ目の戦略だ。

　川崎フロンターレでやってきた事を活用して、

オリンピックに活かした企画。まず1個目は子供

たちの記憶に残る仕掛けをしたいと思った。1964

年の東京オリンピックの時に子供だった人達には

その時の記憶が鮮明に残っている。それが羨まし

くて、やはり何か子供たちの記憶に残るような事

をやりたい。「2020年に、オリンピック・パラリン

ピックがあったね」というものを、競技以外で形

に残したいと思った。川崎フロンターレでの実績

を活用しようとやったのが『東京2020算数ドリル』

という教材作りだ。オリンピックが33競技、パラ

リンピックが22競技あるので、その競技が1ペー

ジ1競技ずつ登場する。中の算数問題では選手が

登場するだけではなく、競技に関する事が問題に

なっている。算数を解く事で、その競技を知る事

が出来るという一石二鳥なもの。子供たちの手に

渡るように作れば、ドリルを使い終わった後も

取っておいてもらい、大人になった時に見返して

もらえるのではないかと考えた企画だ。

　僕は2009年に川崎市の教育委員会や地元と組ん

で『川崎フロンターレ算数ドリル』を制作した。今

でも川崎の114校で小学6年生になると全員に配ら

れて使われている。この前例があればOKが出ると

考えた。東京の学校に配布するので、まずは東京

都教育庁を口説かなければいけない。それで僕は

教育庁に行ってプレゼンした。しかし、「東京都

では、出来ません」と言われた。この企画は絶対

響くという自信があったが、東京全域でやるのは

ハードルが高い。どこか1校で実施し、その実績

を元に2019年に都内全校に広めていこうという作

戦を立てた。実現の為には発信力のある自治体と

組む事が大事だ。しかし予算が無い為、大きい自

治体は難しい。発信力があり、学校数が少ない自

治体を色々と調べて、選んだのが渋谷区だった。

ドリルの問題は『川崎フロンターレ算数ドリル』

の作成委員会の先生を中心に据えて制作した。ま

た、松本薫さん、伊藤美誠さん等、アスリートに

1人ずつ協力を仰いだところ、みんな無償で協力

してくれた。撮影する予算がないので最初は自腹

でカメラマンを雇い、日本体育大学の控室で撮影

した。最終的には、渋谷区の観光協会から予算交

付があり『算数ドリル渋谷区版』が完成した。

　もう一つ工夫したのはこの過程を企画書に書き、

『報道ステーション』に投げた点だ。企画は考えた

だけではダメで、考えた企画をどう発信するか、

セットで考えないといけない。僕は撮影の場面に

もメディアに入って貰い、松岡修造さんのコー

ナーで取り上げてもらう企画書を書いた。2018年

4月に完成して、高橋尚子さん等にも協力して頂

き、メディアを呼んだら『報道ステーション』以

外にも取り上げられた。これで多くの都内の自治

体から「うちでもやってほしい」という声が出た。

2018年の忘れもしない4月14日、東京都教育庁か

ら電話があり「東京全域でやってください」と言

われた。そこで4月から東京全域版のドリルの制

作をした。最終的には松本薫さん等に出てもらい、

記者発表を行った。2020年2月頃から新型コロナ

ウイルスの影響が始まったが、この企画自体は

2019年4月から1年間だったので、通して実施する

事が出来た。これを見て「うちでもやってくださ

い」という連絡があり、鹿児島県や山形県、千葉

県等、東京都以外の9自治体でも展開出来た。

【アスリートに協力を仰いだ制作過程(阿部一二三選手）】
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　そして企画の2個目は伝統文化を活用した仕掛

けだ。川崎フロンターレは “フロ”に因みお風

呂を使った企画を実施しているので銭湯を使って

盛り上げたいと考えた。インバウンドも想定し、

銭湯で国際交流しようという企画だ。企画したの

は、「Tokyo SENTO FESTIVAL」だ。東京全域の公衆

浴場は約500軒あるので、ここと組んで盛り上げ

る企画だ。ちょうど「Tokyo Tokyo FESTIVAL」と

いうオリンピックを盛り上げる為の企画を東京都

で募集していた。ここに組織委員会にいる仲間3

人でグループを組んで申し込んだ。公募倍率190

倍だったが、我々の企画が最多得票で突破して予

算が付いた。予算金額は5,000万円だ。この企画

を東京浴場組合と組んで展開した。『テルマエ・ロ

マエ』という漫画のヤマザキマリ先生とオフロス

キーが出てくるNHK・Eテレ『みいつけた！』の大

塚いちおさんの2人は、川崎フロンターレで一緒

に仕事をしたのですぐに協力して貰った。また、

「アール湯ルット」という障害者の方が手掛けた芸

術に携わる団体や、現代アーティストも巻き込み

銭湯内に絵を描いて頂いた。この他、BEAMSをス

ポンサーに浴衣を制作したほか、銭湯の外の装飾

も行った。この企画は昨年2021年5月頃から形に

出来た。発信が皆さんに届いていなかったとは思

うが企画としてはやり切った。

　最後に3個目の企画として実施したのが、サブ

カルチャーを活かした仕掛けだ。日本のアニメ・

漫画は、世界に通じるものだ。そもそも、オリン

ピックは「みんなで平和にスポーツを通じて争っ

て、戦争なんか止めよう」という世界平和のため

にやっている。僕はこれを日本を代表するアニ

メ・漫画で表現出来ないかと考えた。そしてどこ

で表現するか。その場所を今までのオリンピック

には無い場所で実施したいと考え掛け合わせたの

が宇宙だ。川崎フロンターレでJAXAとの仕事も

行っていたため、アニメ・漫画で世界平和を表現

するものを宇宙空間でやろうと考えた。

　さて、「オリンピックのときには、必ず白い鳩を

出す」というのがルールで決まっている。白いも

ので、アニメで、日本を代表するものを宇宙で飛

ばしたときに何が面白いか。思いついたのが、

「ガンダム」だ。衛星内にガンダムとライバルの

シャアザクを搭載し、彼らは普段戦っているが、

オリンピック期間は仲良く応援をするという事で

世界平和をアピールしようという企画だ。しかし、

この企画をNECに相談したところ「5年・10億円は

必要だ」と言われてしまった。間に合わないし予

算もない。関係者との伝手もない状況だった。こ

こで運が良かったのは最初に組織委員会の外で所

属したグループが「JDAS・日本スポーツ芸術機構」

というグループであり、その中にバンダイ・ナム

コエンターテインメントの宮川社長が所属してい

た。ここでガンダムの活路を見出す事が出来た。

　実現にはまず衛星の開発が必要だ。いろいろ調

べたら『キューブサット物語』という小型衛星を

大学で制作する、という本に辿り着いた。この本

に東京大学の中須賀先生という人が登場する。先

生は本の中で失敗ばかりしているのに、いつも笑

顔の写真が出てくるので「突飛な企画でも、聞い

てくれるんじゃないか」と思った。そうしたら、

この先生はガンダムマニアで会ってすぐ意気投合

した。これで、開発する人も整った。

　次に、バンダイ・ナムコエンターテインメント

の宮川社長に説明をしたら、ものの15分で「いい

よ」と言ってくれて、費用も「出す」と言ってく

れた。これで企画を進められる事になった。2018

年12月だ。肝心な小型衛星はISSの国際宇宙ス

テーションから出すので、JAXAも説得し、バンダ

イとJAXAと東大で、「東京2020・Gサテライト宇宙

へ」という企画を立ち上げた。

　宇宙空間に持って行くガンプラはプラス100℃・

マイナス100℃に耐えられるものでなければいけ

ない。そこでバンダイの工場で1点500万円する特

【完成した東京2020算数ドリル】

【東京大学との連携】
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殊なガンプラを制作して貰った。更に「目をオリ

ンピックの五色に光らせて下さい」とか、「首が動

くようにして下さい」とか、色々とオーダーを出

してしまった。

　2020年3月中旬に、スペースXにこれを乗せて、

ISSに運び込み、宇宙空間への放出を4月に行った。

宇宙空間を衛星が飛んでガンダムが出てくる。地

球にメッセージを送りたいので、衛星にビジョン

を装着し「金メダルおめでとう！」とか、日・

英・仏の言葉が流せる仕組みにした。この企画の

イメージ映像の挿入歌はLUNA SEAさんだ。ガンダ

ムが好きだという事で「協力したい」と言ってく

れた。企画自体は1人で立ち上げたが、どんどん

人が増えて、最終的に大勢の人数になった。

　なぜ皆さんがこれを知らないのか。打ち上げて

から新型コロナウイルスの影響が発生してしまっ

たためだ。打ち上げ後にオリンピックの1年延期。

盛り上げ企画の自粛。組織委員会で仕掛けるエン

ターテインメント系の企画は表に出すなとなって

しまった。この小型衛星は太陽電池で動いている

が、段々と大気圏に引き込まれていく為、1年しか

もたない。オリンピックも延期になってしまい表

に出せない。最終的には宇宙にいる間に壊れてし

まった。本当に悔しかった。

　結局東京オリンピックでは無観客でもあった事

からエンターテインメント企画も出来なかった。

完全燃焼は出来なかったが、予算が無く、部下も

付かない中でも戦えたので、そこは良かったかな

と思っている。今は川崎フロンターレに戻って来

たが、組織委員会でのネットワークを活かして、

仲良くなった高橋尚子さんには早速、昨年末のイ

ベントに出ていただいた。

　最後に、考えた事を形にするキーワードとして

凄く大事にしているものが3つある。

　1つ目は「目的と手段を混同しない」という事。

活動していると、どうしても目的と手段を混同し

てしまう事がある。そうならないように、自分で

いつも反芻し、意識している。

　2つ目は「成功と失敗という概念を持たない」。

失敗は「失う、敗れる」と書く。「失敗した」と

言われると立ち直れないので「上手くいった、上

手くいかなかった」という軽い感じで捉えるよう

にしている。大きい事をやり遂げたときも「成功

した」ではなく「上手くいった」と思うと、さら

にもっと上を目指せると思う。僕は物事を「上手

くいったか、上手くいかなかったか」と表現して、

「成功、失敗」とは言わないようにしている。

　3つ目。これは凄く大きくて「体感こそすべて」

だ。「百聞は一見に如かず」と言うが、僕は聞くよ

りも見るほうが大事、見るよりも経験する事が大

事だと思う。100個経験すると、1個ぐらい、「こう

いう事か」というコツがわかると思う。そこが凄

く大事だ。今はインターネットの時代で簡単に情

報は手に入れられるが、「見る」でとまっている。

経験していないから体感も出来ない。僕はいつも、

体感する事、アクションを起こす事が大事と思っ

て、「行動こそ正義」と思いながらやっている。

　最後に、僕が一番好きな言葉を紹介したい。

『宇宙兄弟』という漫画に出てくる主人公の「俺

の敵は、だいたい俺です」という言葉だ。実際、

組織委員会では本当に辛い思いをした。僕はスー

パーポジティブ・シンキングな人だが、不眠症に

なったり、得体の知れない歯茎の腫れが出てきた

りした。誰かのせいにしたくなった事もある。で

も、結局は自分がそれを乗り越えられるかどうか

なので、自分が負けない事が大事だ。活路を見出

すのは自分だし、諦めるのも自分だから、この言

葉がすごく好きだ。自分に打ち勝てる事が大事だ

なと思いながら、仕事をしている。

（文責　事務局）

【プロジェクト関係者の一部】

【高橋尚子氏を招いてのイベント】
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会 員 の 広 場 社会保険労務士法人エフピオ
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会 員 の 広 場 弁護士法人戸田労務経営
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月イチゴルファーの月イチゴルファーの
　　90切りへの近道　　90切りへの近道
月イチゴルファーの月イチゴルファーの
　　90切りへの近道　　90切りへの近道
月イチゴルファーの
　　90切りへの近道

石渡俊彦プロ 第第6677回回

　この時に重要なのがインパクトでのクラブ

フェースの向きになります。

　下の左のようであればスライスになりますし、

右ではボールを左へ引っかけてしまいます。

　インパクトの瞬間にクラブフェースがスクエア

に戻る感覚を養うことで、ボールをコントロール

することが可能になります。

　この素振りを連続で5回ほど行った後、通常の

アドレスで同じように連続素振りをするとイメー

ジが出るのでやってみてください。

　また、ティーアップしたボールを連続素振りの

要領で打つのもいいですよ！

●　すぐに使えるゴルフ上達のヒント満載！

「アームローテーションを習得しよう」

　みなさんこんにちは。石渡俊彦です。

　みなさんは正しくボールを“つかまえる”こと

が出来ていますか？

　正しくボールをつかまえるとは、ターゲットラ

インに対してボールがストレートに飛ぶ状態を指

します。

　ここで大切なのが「アームローテーション」！

　平たく言うと“正しい手打ち”が出来ているで

しょうか？になります。

　よくレッスン雑誌やゴルフ番組で「右手は使わ

ない」とか「手は使わずに身体の回転で・・」な

ど耳にしますが、本当にそうでしょうか？

　そんなプロゴルファーは何処にもいません。

　右手は使わないのであれば左手一本でスイング

すればいいわけで、実際にはそんなことはないわ

けです。

　先程も言ったように“正しい手打ち”こそが、

ボールをうまくとらえる前提になります。それが

出来た上で右手の役割を少なくすると「フェード」

や「スライス」が意図的に打てるようになるのです。

　そこで、今回は正しくアーム

ローテーションが確認出来るドリ

ルをご紹介します。一番分かりや

すいのは「水平素振り」です。

　まず、右のように「みぞおち」

の高さにクラブヘッドを構えます。

　その高さのボールを打つイメー

ジでバックスイング、インパクト、

フィニッシュという具合に連続で

素振りをします。

 

詳しい指導は「ゴルフスタジオ f 千葉みなと」
までお問い合わせください。
千葉市中央区中央港1-16-3　TEL.043-239-7782

石渡俊彦　youtube
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PROFILE：2005年入社。東京都足立区出身。
入社以来、本社にて様々な業務を経験し、
2018年から京都支社長に着任し地域の採用
支援を行う。その後、本社に戻り、新規事業
（M&A事業）の立ち上げに携わった後、2022
年より千葉支社長、現在に至る。
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　新型コロナウイルスの猛威が続いている。人々

の行動が変化し、生活様式が変わってきた。ビデ

オ会議を使ったリモートワークが定着し、自宅で

過ごす時間も増えた。自宅時間が増えることで、

快適な生活空間を求め、DIY（Do it yourself）す

る人々も現れた。なかには、プロ顔負けのリ

フォームを完成させている人もいる。こうした個

人によるリフォームを支えているのが、住宅設備

や建築資材などの素材を提供するホームセンター

である。

　ホームセンターは主として日用雑貨や住宅設備

などの商品を販売する小売店である。ひとくちに

ホームセンターと言っても、それぞれが個性を打

ち出そうと必死に企業努力をしている。農業など

の専門性に特化したホームセンターもあれば、ド

ラッグストアを併設するホームセンターもある。

　ホームセンター業界は、異業種からの新規参入

も目立ち、競合他社との違いを打ち出せなければ、

生き残りが難しくなってきた。こうしたホームセ

ンターは全国各地に広がり、群雄割拠の状態にあ

る。近年では、ニトリHDによる島忠ホームズの買

収や、カインズによる東急ハンズなど、規模の経

済を追求し業界内部で大型再編が起きるように

なってきた。

　地方のホームセンターが生き残るには何が必要

なのか、本書で取り上げる北部九州に展開する

「グッデイ（Gooday）」は一つの可能性を示す。そ

れがDX（デジタル・トランスフォーメーション）

を使った効率化である。

　淘汰される企業の多くは、変化を嫌うという。

DXはアナログ文化に染まった社員にとって黒船と

もいえる。三代目社長に就任した柳瀬隆志氏が目

の当たりにしたのは、前世代の遺物のような経営

管理を展開する家業の現場であった。連絡手段は

固定電話とFAX。毎月の店長会議の資料も大量の

紙資料。差し替えが生じたら、一からやり直し。

小売店にもかかわらず、Web広告やSNS広告にも踏

み出せず、在庫管理システムはあるというだけで、

現場のオペレーションに叶ったものではない。た

だただ、従業員は時間を奪われ、顧客を待たせて

しまう、使い勝手が悪いお荷物だったようである。

　デジタルは、一度使ってみると、効率的で利便

性が高い。もちろん、これまでの現場経験と併せ

ることが大事だ。デジタルと組み合わせることで、

現場の解像度が上がり、データに裏付けられた経

営管理や顧客管理ができるようになる。そうなる

と、日常生活でデジタルに慣れている人には、仕

事でも早く導入してはと思うほどだろう。しかし、

実際に仕事で使うには、どのようなソフトを使え

ばいいのか、デジタルを使いこなせる人材をどの

ように育てるべきか、悩み事は尽きない。

　本書では、データ分析ソフトのTableau（タブ

ロ ー）、一 部 無 料 の 機 能 が 使 え るGoogle 

WorkplaceやGoogle Bigqueryなどを実際のビジネ

スで活用するシーンを紹介しながら、その操作性

も説明する。「百聞は一見に如かず」ではないが、

実際に触れることで、これまでの悩みが吹き飛ん

でしまうことだろう。データ活用の効果やクラウ

ド活用の意義は、ユーザーになって使ってみて、

初めて実感できるものである。なお、同社はデー

タ分析やデジタル化のノウハウを外販するIT企業

を立ち上げるほどまでに成功している。

　大衆という名の顧客はいない。顧客は個性があ

り嗜好も多様である。実は供給側が追いつけな

かっただけのことである。デジタル化の時代だか

らこそ、多様なニーズに対応できるようになりつ

つある。データという事実に基づく意思決定、つ

まりデータに基づく働き方が今後求められるので

はないだろうか。

評　者
千葉大学大学院社会科学研究院 教授

小川　真実 氏(おがわ　まさみ）

書書書書書書書書書書評評評評評評評評評評「「「「「「「「「「経経経経経経経経経経営営営営営営営営営営者者者者者者者者者者にににににににににに役役役役役役役役役役立立立立立立立立立立つつつつつつつつつつここここここここここのののののののののの一一一一一一一一一一書評 「経営者に役立つこの一冊冊冊冊冊冊冊冊冊冊冊」」」」」」」」」」」第第第第第第第第第第第9999999999111111111191回回回回回回回回回回回

『なぜ九州のホームセンターが
国内有数のDX企業になれたか』

柳瀬 隆志　酒井 真弓 著 ダイヤモンド社：2022年
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第127回
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　本年7月26日に行われた第3回労務法制委員会に

おいて、「ハラスメントの法律と実務」と題して、

ハラスメントの基礎知識、近時の法改正、裁判事

例等に加え、実際にハラスメントの調査や処分を

行う場合の実務上の注意点について、お話をしま

した。今回は、そこでお話したハラスメントの調

査及び処分に関する注意点の中から、何点かピッ

クアップしてご説明します。

Ｑ1　ハラスメントの通報を受けた時に、まず
確認すべき事項は何ですか。

Ａ1　まず確認すべき事項として、
①通報者の氏名・所属

②通報内容

③通報者の具体的な要望

④通報者の特定情報の開示可能な範囲

⑤通報内容の開示可能な範囲

⑥調査結果の連絡の要否

等が挙げられます。

　このうち②の通報内容については、いわゆる

「5W1H」（いつ、どこで、誰が、何を、なぜ、どの

ように）を出来る限り具体的に聞き取ることが重

要です。

　また④に関連して、通報者が匿名を強く要望し

た場合はその意向を尊重することになりますが、

それによって調査の範囲や正確性に支障が生じる

旨を十分説明し理解を求めることが必要です。

Ｑ2　通報を受けてからの流れはどのようにな
りますか。

Ａ2　流れとしては、
　①通報⇒②調査⇒③事実認定及び評価⇒④対応

決定（懲戒処分など）

の順番になります。

　このうち②の調査については、ヒアリングと、

客観的な証拠（メール、音声データ等）の収集が

主なものです。ヒアリングの順番については、ま

ず被害者から行い、その後は事案に応じて第三者

または対象者（加害者とされる者）から行ってい

くことになります。

Ｑ3　調査にあたってはどのようなことに注意
すべきですか。

Ａ3　調査にあたっては、予断を持たず、中立的
なスタンスで臨むことが重要です。

　ヒアリングを行う際には、原則として録音をし

て記録に残すようにしてください。

　また、特に対象者のヒアリングに際しては、あ

まり大人数で行わないこと（原則2～3名程度）、詰

問口調にならないようにすること、長時間にわた

らないようにすること（最長でも2時間以内）等に

注意してください。

Ｑ4　懲戒処分を決める際に注意すべきこと、
懲戒処分を決める際の考慮要素を教えてください。

Ａ4　懲戒処分を行うには、就業規則に規定が
あることが必要ですので、当該処分の内容及び処

分の理由について、就業規則に定めがあるかどう

かをまず確認する必要があります。そのうえで、

適正な手続きを踏むことが極めて重要になります

ので、弁明の機会の付与や、懲戒事由の告知と

いった手続きに遺漏のないよう注意してください。

　懲戒処分を決める際の考慮要素としては、行為

態様、業務上の権限の悪用か否か、行為の結果、

被害者の処罰感情、反省の度合い、酌量事情の有

無、会社での同種事案、過去の裁判例等があり、

これらの要素を総合的に考慮して判断することに

なります。

以上

労務法制委員会Ｑ＆Ａ
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弁護士　徳　吉　　　完　氏
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詳しくは同封のチラシをご覧いただくか、
右のＱＲコードのページをご覧ください

セミナー・行事のご案内

講演会

日　時
場　所

講　師内　容

10月7日（金）
12：00～14：00
ザ･クレストホテル柏

㈱スマートドライブ 
　執行役員 CRO　弘中 丈巳　氏

第196回経協フォーラム（県西4支部共催）
「地域課題の解決と安全運転推進に向けた

移動データ活用とMaaSの取組み」

10月18日（火）
12：00～14：00
京成ホテルミラマーレ

㈱minitts（京都「佰食屋」）
　代表取締役　中村 朱美　氏

時事セミナー
「～京都「佰食屋」に学ぶ～

逆境に負けない中小企業のあり方」

10月21日（金）
15：00～16：30
佐原商家町ホテルNIPPONIA
レストラン「ルアン」

㈱NIPPONIA SAWARA
　経営企画部長　常世田 晃　氏

第197回経協フォーラム
（香取・海匝・銚子支部共催）

「なつかしくて、あたらしい日本の暮らしをつくる
～地域のみなさまと共に～」

10月28日（金）
15：00～16：30
京成ホテルミラマーレ

(公財)日本パラスポーツ協会副会長
　日本パラリンピック委員会 
　副委員長　髙橋 秀文　氏

第41回経協トップセミナー
「パラリンピックのレガシー

～共生社会の実現へ～」

11月22日（火）
12：00～14：00
京成ホテルミラマーレ

㈱ちばぎん総合研究所
　取締役社長　前田 栄治　氏

特別講演会
「千葉県経済の現状と今後の課題」

12月12日（月）
12：00～14：00
京成ホテルミラマーレ

㈱毎日新聞社
　客員編集委員
　ジャーナリスト　西川 恵　氏

時事セミナー
「国際情勢を見る眼」

1月27日（金）
12：00～13：30
ホテルグリーンタワー幕張

日本銀行　調査統計局
　参事役　森本 善和　氏

新春金融経済講演会
「2023年　わが国経済の展望」

1月25日（水）
13：30～14：30
京成ホテルミラマーレ

千葉市立郷土博物館　
　総括主任研究員　外山 信司　氏

第198回経協フォーラム（千葉支部主催）
「鎌倉殿と千葉常胤」

1月26日（木）
講演会
　16：00～17：00
懇親会
　17：00～18：30
山崎製パン企業年金基金会館

(元)東京大学地震研究所
　地震学者　都司 嘉宣　氏

新春講演会（市川・浦安支部主催）
「歴史からひも解く
　　　　市川・浦安エリアの地震リスク
～今後予測される大地震とその可能性～」

＜新型コロナウイルスの影響等により、変更・中止となる場合もあります＜新型コロナウイルスの影響等により、変更・中止となる場合もあります＞＞
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視察・交流

場　所日　時内　容

久能カントリークラブ
10月14日（金）
9：00集合

千葉経協ゴルフ大会

ポルシェ・エクスペリエンス
センター東京 (木更津市)

11月10日（木）
10：00集合

「ポルシェ・エクスペリエンスセンター東京」視察会（君津支部主催）

館山方面
11月13日（日）
　～14日（月）
9：30集合

館山方面バス視察会（地域経済委員会主催）
　～人気の「ホテル洲の崎『風の抄』」に宿泊～

久能カントリークラブ
11月18日（金）
9：00集合

印旛支部　秋季親睦ゴルフ大会

真名カントリークラブ
12月1日（木）
8：30集合

会員交流ゴルフ大会（長夷支部主催）

藤ヶ谷カントリー倶楽部1月12日（木）
7：45集合

新春ゴルフ大会（北総、市川・浦安、船橋、八千代支部共催）

委員会・研究部会

日　時
場　所

講　師内　容

10月5日（水）
12：00～13：30
京成ホテルミラマーレ

千葉県　総合企画部 政策企画課
第2回地域経済委員会【講演会】
「千葉県の地方創生について
～第2期千葉県地方創生総合戦略について～」

10月6日（木）
15：00～16：30
アートホテル成田
（旧成田ビューホテル）

【モデレーター】
㈱ちばぎん総合研究所
　取締役社長　前田 栄治　氏

空港特別委員会【パネルディスカッション】
「成田国際空港の更なる機能強化と

地域経済の活性化について」

10月11日（火）
15：00～17：00
千葉県経営者会館

日本銀行　調査統計局
　調査主幹・千葉県経済総括
　吉崎 和宏　氏

第3回中小企業委員会【意見交換会】
「日本銀行との金融経済情勢懇談会
　～千葉県経済の現状と今後の見通し～」

11月1日（火）
15：00～17：00
千葉県経営者会館

E-Com Works㈱
　代表取締役　山本 衣奈子　氏

第4回人づくり委員会【セミナー】
「“伝える”から“伝わる”へ
　～相手の心を動かすコミュニケーション術～」

11月17日（木）
15：00～17：00
千葉県経営者会館

財務リスク研究所㈱
　代表取締役　横山 悟一　氏

第4回中小企業委員会【セミナー】
「経営危機を乗り越える！
資金繰り表とキャッシュフロー計算書の活用法」

11月30日（水）
15：00～17：00
千葉県経営者会館

東日本電信電話㈱（NTT東日本）
　執行役員　境 麻千子　氏

第1回中小企業委員会【セミナー】
 (6月開催予定から延期開催)

「中小企業がDXに取り組むための
DX入門セミナー」

12月7日（水）
12：00～14：00
京成ホテルミラマーレ

PHP 研究所 
PHP 理念経営研究センター
　首席研究員　川上 恒雄　氏

青年経営者クラブ【講演会】
「松下幸之助から若人へ
　～時代を超えて大切なこと～」

12月13日（火）
15：00～17：00
千葉県経営者会館

弁護士法人リバーシティ法律事務所
　弁護士　荒川 俊也　氏

第5回労務法制委員会【セミナー】
「問題社員への対応と法的留意点」

満席になりまし
た
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研修・セミナー

日　時
場　所

講　師内　容

10月12日(水)
9：30～17：00
千葉県経営者会館

㈱パルスＥ＆Ｔ
　代表取締役社長
　伊藤 亜彩子　氏

新入社員フォローアップ研修

10月13日（木）
13：30～17：00
千葉県経営者会館

㈱エム･アイ･エス･インターナショナル
　中山 宏子　氏

一人ひとりに合ったコーチング
　～働き方改革時代のマネジメント～

10月19日（水）
15：00～17：00
千葉県経営者会館

独立行政法人労働者健康安全機構
千葉産業保健総合支援センター
　仁科 智好　氏、長尾 和枝　氏

第5回人事労務講座
「治療と仕事の両立支援セミナー」

10月26日（水）
9：30～17：00
TKPガーデンシティ千葉

リーガルプラス法律事務所
けやき総合法律事務所
弁護士法人リバーシティ法律事務所

千葉経協労働法フォーラム

11月7日（月）
9：30～17：00
千葉県経営者会館

㈱インソース
　野田 泰正　氏

OJTトレーナー養成実践講座

11月8日（火）
15：00～17：00
千葉県経営者会館

千葉労働基準監督署 
　労働基準監督官

第6回人事労務講座
「労働基準行政を取り巻く最近の情勢」

11月15日（火）
9：30～17：00
千葉県経営者会館

㈱エム･アイ･エス･インターナショナル
　中山 宏子　氏

中堅社員セミナー

11月21日（月）
15：00～16：30
千葉県経営者会館

㈱千葉興業銀行
　営業支援部　講師陣

事業承継対策セミナー
 ～具体的事例で見る事業承継のポイントと課題～

11月25日（金）
（第1講）
12：45～14：45
（第2講）
15：00～17：00
ザ･クレストホテル柏

社会保険労務士法人ハーモニー
　代表社員　特定社会保険労務士
　　　　　　徳永 康子　氏
　　　　　　特定社会保険労務士
　　　　　　森本 哲郎　氏

人事労務講座（2講座同時開催）
（第1講）「基礎から理解する社会保険、
　　　　　　　　　　労働保険の仕組みと実務」
（第2講）「基礎から理解する給与計算」

11月28日（月）
15：00～16：30
千葉県経営者会館

社労士ふじい経営労務オフィス
　社会保険労務士　藤井 秋吉　氏

労務管理セミナー
（当協会・千葉県社会保険労務士会・

千葉県労働基準協会連合会との三者協定事業）
「人を大切にする企業づくりのための労務管理」

12月6日（火）
15：00～17：00
千葉県経営者会館

社会保険労務士法人ハーモニー
　特定社会保険労務士
　森本 哲郎　氏

第7回人事労務講座
「高年齢者雇用を取り巻く最近の情勢と法律実務」

1月17日（火）
9：30～17：00
千葉県経営者会館

日本産業カウンセラー協会
　認定講師
　大木 実佐　氏

第54回職場リーダー研修会

10月11日（火）は
満席になりました
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オンラインセミナー

QRコード
日　時
使用ソフト

講　師内　容

11月9日（水）
15：30～17：00
Zoom

税理士
　大岡 百合子　氏

－税理士がわかりやすくお伝えします－
2022年版　年末調整実践セミナー

〔申込URL〕
　https://rod-m.com/221109/5595.html

※オンラインセミナーへの申し込みは経営者協会HPからはできません。申込URLかQRコードからアクセスをお願
いします

第50期労働法大学講座　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　各日13：30～17：00
権威ある経営法曹会議所属の弁護士が、受講者を労働法の第一人者に育てます！

千葉県経営者会館場　所

総務・人事・労務担当者対　象

単講：会員　 14,300円　　非会員　 17,600円

単講申込者は菅野和夫著「労働法」第12版（弘文社刊）と

「労働関係法規集2022年版」を別途ご用意下さい。（全講申込者は参加費に含みます。）

参加費

(消費税込み)

講　　　　師テ　　　ー　　　マ日　　　程

和田　一郎　氏（弁護士）非典型労働者―有期労働者・パート労働者・
請負労働者・派遣労働者―の法律実務(火)10/25第 7 講

緒方　彰人　氏（弁護士）退職・解雇・懲戒の法律実務(金)11/4第 8 講

丸尾　拓養　氏（弁護士）事例研究「日常管理上のトラブル防止対策」(火)11/29第 9 講

木下　潮音　氏（弁護士）組合活動･団体交渉と不当労働行為(木)12/8第　10　講
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 出 張 研 修 
　教育研修のプロが貴社の社内研修をお手伝いいたします。当協会の経験豊富な「階層別教育」「テーマ
別研修」ノウハウを活かし、あらゆるニーズに合わせた社内研修プログラムをご提示します。これまでに
経協で実施したテーマだけでなく、貴社のニーズにあわせ講師・テーマのピックアップも可能です。費用
は、講師費用（謝礼・交通費）、資料代、会場費のみ。低廉な費用で、講師派遣による社内研修をお考え
なら、まずはお気軽にご相談ください！
　　研修テーマ　お勧めテーマ
　　　「ビジネスで失敗しないためのマナー講座」　「リスクマネジメントセミナー」
　　　「メンタルマネジメントとＥＱリーダーシップ」　「法律知識・コンプライアンス」
　　　「決算書の読み方講座」　「すぐ役立つクレーム対応講座」など
　この他、「新入社員研修」・「若手社員研修」から、幹部候補者向けの本格的な「管理職研修」、「リー煮 紗社社社社社
ダーシップ研修」や、「改善セミナー」、「会社を良くする『5Ｓ』のやり方」などの研修プログラムを
豊富にご用意しております。貴社のニーズに合わせ、ご提案させていただきます。
申込・手配　 実施希望の2～3ヶ月前までにご相談ください。
　　　　　　 (ご要望のテーマに合わせて、講師を紹介させていただきます)
場　　　所   貴社会議室、地域の商工会議所会議室等ご指定ください。
費　　　用   千葉県経営者会館も会員料金で利用可能です。
　　　　  　 講師謝礼　階層別研修（1日から） 　　：10万円～20万円程度（交通費別）
　　　　　　 　　　　　テーマ別研修（半日から）  ： 7万円～15万円程度（交通費別）
　　　　　　 研修内容・人数等により異なりますので、お打合せの上見積りいたします。

※お申込は、ホームページ(http://www.chibakeikyo.jp/)よりお願いいたします。

お申込・お問い合わせは、事務局まで

ＴＥＬ　０４３－２４６－１１５８

ＦＡＸ　０４３－２４６－０７２９

E-mail　 kaseh@chibakeikyo.jp 
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委 員 会 ・ 支 部 だ よ委 員 会 ・ 支 部 だ よ りり

●地地地地地地地地地地地地地地地地地地地地地域域域域域域域域域域域域域域域域域域域域域経経経経経経経経経経経経経経経経経経経経経済済済済済済済済済済済済済済済済済済済済済委委委委委委委委委委委委委委委委委委委委委員員員員員員員員員員員員員員員員員員員員員会会会会会会会会会会会会会会会会会会会会会　　 

「都市交流施設・道の駅

保田小学校」視察会

委員長　小松　美智子　氏

（㈱エム･アイ･エス･インターナショナル　代表取締役）

　8月26日（金）、「都市交流施設・道の駅　保田小

学校」視察会が5会員6名の参加で開催された。当

日は薄曇りの中、10時30分にJR千葉駅東口NTT前

をバスで出発し、12時に保田漁港にある「ばんや」

で昼食をいただいた。「ばんや」は保田漁業協同組

合が株式会社を設立し運営しており、漁業の6次

産業化事業として成功している人気の飲食店だ。

江戸前の定置網でとれた旬の魚をその日のうちに

料理していることから、「新鮮でうまい」と評判で、

東京、神奈川からの観光客が後を絶たない。当日

も平日に関わらず満員状態で、観光客は新鮮な魚

介類の食事に舌鼓を打っていた。

　昼食後、「ガイアの夜明け（6月24日放送）」でも

取り上げられた千葉県で最も人気の高い「道の駅」、

「都市交流施設・道の駅　保田小学校」に移動し、

現地で校長（駅長）の大塚克也氏よりお話をうか

がった。

　「都市交流施設・道の駅　保田小学校」は2014

年3月に廃校となった鋸南町立保田小学校を転用

し、2015年12月にオープンした。鋸南町は人口減

少と少子高齢化が進み、農林水産業の後継者不足

や地域の活力低下が深刻な課題となっていた。明

治時代に開校した歴史ある鋸南町立保田小学校も、

そうした町の趨勢に伴い2014年に廃校することが

決まった。学校跡地については、「介護施設をつ

くるのはどうか」、「校

舎を壊して商業施設を

つくった方がよいので

は」など、さまざまな

意見が出されたが、最

終的に採用されたのは、

都市部から人を呼び込

む拠点にしようという

「攻め」の活用案だった。

地域を元気にするには

どうしたらいいかを自

由に話し合う会議で住民から出たアイディアが

きっかけとなり、事業に着手した。地域住民と都

市部からの来訪者が交流する「たまり場」をつく

るというのがプロジェクトの原点で、名称に「都

市交流施設」が付くのはこのためだ。交流を通し

て鋸南町の魅力を知ってもらいたいという想いが

込められている。さらに、元小学校を「道の駅」

にするということから、テーマは「小学校」を前

面に押し出し、「給食」、「教室での宿泊」、「小学校

グッズの土産」といったものを考え、誰もが経験

した「小学校時代」のノスタルジーをくすぐる戦

略とした。この戦略と高速道路のインターチェン

ジからほど近く、東京都心からアクアライン経由

で1時間半弱というアクセスの良さで、年間約100

万人に来校いただいているとお話をうかがった。

【旧保田小学校と現在】

【大塚克也校長（駅長）（右から3人目）】

【保田小学校グッズ】
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　大塚校長（駅長）のお話をうかがった後、宿泊

施設や災害時に避難場所となる施設、旧体育館を

リノベーションした地元産品を販売する「きょな

ん楽市」等を視察し盛況のうちに視察会を終了し

た。

【きょなん楽市】【旧校舎を利用した道の駅】

＜地域交流施設・道の駅　保田小学校＞

【毎朝歌っている校歌】【教室を利用した宿泊場所】

【昔のままの二宮金次郎像】【再現された給食】
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●時時時時時時時時時時時時時時時時時時時時時事事事事事事事事事事事事事事事事事事事事事セセセセセセセセセセセセセセセセセセセセセミミミミミミミミミミミミミミミミミミミミミナナナナナナナナナナナナナナナナナナナナナーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーー　　 

「地球温暖化対策への取組みと

企業広報について」

フリーキャスター　千葉大学客員教授

木場　弘子氏

　9月5日（月）京成ホテルミラマーレにおいて、

フリーキャスターで千葉大学客員教授の木場弘子

氏をお招きし、「地球温暖化対策への取組みと企

業広報について」と題し時事セミナーが25会員27

名の参加により開催された。

　木場氏は、1987年千葉大学教育学部を卒業後、

TBSにアナウンサーとして入社。在局中は、同局

初の女性スポーツキャスターとして多くのスポー

ツ番組を担当され、結婚を機にフリーランスに転

向。「教育」「環境」「エネルギー」に係る活動が

多く、現場主義をモットーとし、エネルギー施設

等への取材は60ｹ所を超えている。2001年には千

葉大学にて教鞭をとられ、2013年には同大学の客

員教授に就任。これまで、12の省庁で審議会に参

加するなど、多方面で活躍されている。

　当日の講演では冒頭に、ロシアのウクライナ侵

攻でエネルギー危機が深刻化しカーボンニュート

ラルへのスピードが鈍っている状況にあることか

ら、今後の「脱炭素経営」のあり方について触れ

られた。

　今までの気候変動対策は、CSR（企業の社会的責

任）活動の一環として行われ、本来の事業活動と

かけ離れた奉仕活動なども含まれたため収益につ

ながらないことが多かった。今後は、企業戦略の

一環として社会への貢献活動を行うため社会貢献

活動と利益の追求も同時に行えるCSV（共有価値の

創造）活動の視点も重要であり、それが結果とし

て企業の成長のチャンスにもつながる可能性があ

るのではないかとお話しされた。

　続いて、森林や湿原の保護が「生物多様性の保

全」につながるのと同時に「CO2削減」に効果があ

ることを例にとり、コベネフィット（相乗便益～

ある目的の為に進めたことが別の目的にも貢献す

ること）の発想が大事であると説かれ、身近な例

としてエコドライブ（燃費向上と交通事故削減等）

や住宅の断熱性向上（騒音の軽減と有病率の改善）

をあげられた。

　更に、本日の講演のテーマでもある「企業広報」

のあるべき姿について留意点をお話しされた。

「相手に伝わる広報」とは、理解しやすく具体性が

ある広報活動である。それは、対象者の腑に落ち、

動機付けにもなり、行動に移すことが出来る広報

活動となる。こうした活動の根幹にあるものは、

木場氏が最も重要と考える「コミュニケーション」

の重要性であり、木場氏の提唱する基本7ケ条を

披露され、大変盛況のなか、講演会は終了となった。

≪コミュニケーションの基本7ケ条≫

①　相手の背景を知る⇒把握する努力

②　何を伝えるか目的をはっきりさせる

③　固定概念を持たない⇒決めつけは失敗の

もと

④　信頼される努力を⇒自分をよく知っても

らえれば相手は安心

⑤　自分でなく相手のペースに合わせる⇒質

問力も試される

⑥　トークはある程度組み立てを考えておく

⇒出だしが勝負、時間切れでは困る

⑦　意外性の発見⇒ニュース性

【講師の木場　弘子氏】
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委員長　羽生　弘　氏

（京葉瓦斯㈱　取締役社長　社長執行役員）

　9月6日（火）、第4回労務法制委員会が「労働時

間管理の実務と法的留意点」をテーマに弁護士法

人リーガルプラスの宮崎寛之弁護士を講師に招き、

20会員31名の参加により開催された。

　講義は導入として労働時間について「使用者の

指揮命令下に置かれている時間」と定義されてい

るものの、着替え時間や待機時間、仮眠時間等判

断が微妙なケースを取り上げ、参加者間で労働時

間に該当するか、賃金を支払うべきか等をテーマ

にディスカッションが行われ、それぞれのケース

に対する考え方について講師より解説があった。

 

　その後、「近時の法改正」のパートに移行し、

罰則付き時間外労働の上限規制等を始めとした法

改正動向について振り返ったのち、2023年3月末

をもって中小企業の猶予期間が終了となる月60時

間を超過した残業代に対する割増賃金支払いにつ

いて説明された。

　講義は締めくくりに「労務トラブルと企業のリ

スク」として、労働時間管理を疎かにしたことに

より起こり得るリスクと経営への影響について事

例を交え説かれたのち、改めて労働時間管理を含

めた労務管理を確実に行うことがトラブルや紛争

回避に繋がる旨が説かれ、委員会は終了した。

　次回の労務法制委員会は「問題社員への対応と

法的留意点」をテーマに12月13日（火）に開催予

定です。

※講義のポイントは11月号の労務法制Ｑ＆Ａに

掲載予定です。

【参加者からの感想】

【ディスカッションの様子※感染対策を徹底し実施】

【講師の宮崎寛之氏】
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支部長　平野　文彦　氏

（君津信用組合　理事長）

　9月9日（金）、鹿野山ゴルフ倶楽部に於いて17会

員34名の参加を得て、「君津支部親睦ゴルフ大会」

が開催された。

　鹿野山ゴルフ倶楽部は、産経新聞、東京タワー、

マザー牧場を設立した前田久吉氏が昭和35年に開

場させた歴史あるゴルフクラブで、コースからは

九十九谷を眼下に見下ろすことができる雄大な

コースとなっている。コースは天神、浅間、白鳥

の3コースがあり、参加者はＡチーム（白鳥→天

神）、Ｂチーム（天神→浅間）に分かれてスター

トした。

　しかし、スタート時は残念ながら深い霧に覆わ

れ見事な眺望は見ることができず、参加者はスコ

アメイクに苦しんでいた。午後からは次第に霧も

晴れて絶好のコンディションとなり、参加者は思

う存分プレーを楽しんでいた。

　熱戦が繰り広げられた結果、鈴木貴志氏（㈱新

生企業 代表取締役）がグロス87、ネット72.6で見

事優勝を勝ちとった。準優勝にはグロス85、ネッ

ト73.0で石渡正明氏（税理士法人新日本 代表）、

第3位にはグロス89、ネット73.4で平井秀幸氏（木

更津商工会議所 副会頭）が続いた。

　なお、懇親会は昨年に引き続き、新型コロナウ

イルス感染症拡大防止の観点により中止とし、賞

品はお帰りの際に支部長より授与され、君津支部

親睦ゴルフ大会は終了となった。

【濃霧の中でのスタート】【平野支部長（左）と優勝の鈴木氏（右）】
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　医療・介護・福祉の総合支援事業として、営業

支援、人材支援、組織強化支援、病院支援の4つの

パートでサービスを展開しております。弊社の経

営コンサルティングは、それぞれの課題を可視化

し、データ分析だけではない実働支援を行ってお

ります。目の前の課題に着手しながら、長期的な

視点で地域連携強化をご支援いたします。どうぞ

よろしくお願いいたします。

代 表 者　代表CEO　塚本　洋介

所 在 地　鎌ヶ谷市鎌ヶ谷8-7-36

Ｔ Ｅ Ｌ　080-3462-1068

営業種目 医療・介護・福祉の経

営コンサルティング、

営業支援、人材支援、

病院支援、組織強化支援

　SELPFULJAPAN（同）

　1963年の設立以来、工業用接着剤や合成樹脂の

製造をしております。接着剤は自動車、電子・電

気製品、精密機器、航空宇宙といった分野まで利

用が拡大し、多くの産業に不可欠な機能性化学品

となっています。またジグソーパズルから工業用

まで幅広い用途で使われる紙器関連のコーティン

グ材等、事業領域を広げています。小規模ながら

顧客の要望に柔軟に対応し、事業を継続しており

ます。

代 表 者　代表取締役

　　　　　　　後藤　陽功

所 在 地　東金市広瀬475-26

Ｔ Ｅ Ｌ　0475-58-5721

Ｆ Ａ Ｘ　0475-58-5877

営業種目 塗料・接着剤の製造販売

　㈲プラネット化学研究所

　佐倉市にて廃棄物の収集運搬及び選別・破砕・

圧縮といった中間処理をしております。昨今環境

問題が深刻化していますが、当社は「持続可能な

社会に寄与するため、廃棄物処理を通じて、環境

負荷の低減、循環型社会構築へ貢献する」という

理念のもと、社員一丸となって多様な廃棄物の再

資源化に努めています。今後も地球環境をより良

くしていくために挑戦し続けます。

代 表 者　代表取締役

　　　　　　　小出　英昭

所 在 地　佐倉市大作2-2-1

Ｔ Ｅ Ｌ　043-498-1921

Ｆ Ａ Ｘ　043-498-2010

営業種目 ①産業廃棄物及び一般

廃棄物の収集運搬　②産業廃棄物及び

一般廃棄物の中間処理　③木材チップ

の製造・販売　④解体工事

　㈱佐倉環境センター

　JR津田沼駅前のビルで、テナントの賃貸とカプ

セルホテルの経営をしております。テナントにつ

きましては、地域の活性化につながる業態の店舗

を積極的に誘致したいと考えております。

代 表 者　代表取締役

　　　　　　　武本　浩基

所 在 地　船橋市前原西2-15-1

Ｔ Ｅ Ｌ　047-472-3337

Ｆ Ａ Ｘ　047-472-7360

営業種目 ビル管理業

　㈲ホーキ
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　1979年設立。以来“まちづくり”の一環として

公共景観施設（モニュメント・彫刻・サイン等）

の企画・製作・施工を行っており、作品メンテナ

ンスや移設工事、住宅解体・ビル・アパート等の

外装メンテナンスを経て、不動産取引業（土地、

建物の売買・仲介・管理）を開始。“ゆとりある

まちづくり～スコレータウン～” を目指し「お

客様第一主義」で社員一同取り組んでおります。

代 表 者　代表取締役

　　　　　　　今村　和雄

所 在 地　千葉市若葉区若松町

　　　　　　　　　　　　946-5

Ｔ Ｅ Ｌ　043-309-8015

Ｆ Ａ Ｘ　043-309-8011

営業種目 公共景観施設の企画・制作・施工、戸

建住宅の解体工事、ビル・アパートの

外装メンテナンス、不動産取引業

　㈱アムス

　光の制御技術を強みとするハイテク企業です。

長年培ってきたノウハウを応用し、地球上におけ

る最後のブルーオーシャン「水中世界」に新たな

産業創出を目指します。昨年、1Gbps×100m超高

速光無線通信に成功、水中LiDARの高速化・小型化

を実現しました。この技術を社会実装すべく、海

洋産業の現状課題に対する具体的なアプローチを

始めます。

代 表 者　代表取締役CEO

　　　　　　　島田　雄史

所 在 地　市川市南八幡4-2-5　

いちかわ情報プラザ

Ｔ Ｅ Ｌ　047-379-4400

Ｆ Ａ Ｘ　047-370-0010

営業種目 光電子機器製造業

　㈱トリマティス

　多くのお客様に支えられ、2020年に創業85周年

を迎えることができました。1935年に薪炭製造販

売として創業し、1946年に製材工場を設立、1957

年に建設業を立ち上げて、現在は 材木/建材/住

宅機器販売、リフォーム、新築戸建から公共工事

まで、建設全般を取り扱っております。

代 表 者　代表取締役

　　　　　　　三角　芳恵

所 在 地　八千代市村上2090-5

Ｔ Ｅ Ｌ　047-483-1331

Ｆ Ａ Ｘ　047-482-4003

営業種目 綜合建設業、材木・新

建材・住宅機器販売

　㈲三角製材所
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会 員 異 動

山崎製パン㈱千葉工場

　代表者：工場長　吉留　宏典

（一社）日本経営士会千葉支部

　代表者：支部長　関口　恒

㈱おひさまホールディングス

　所在地：東京都中央区月島1-11-9

　　　　　　ウィルローズ月島202号

　ＴＥＬ：03-5166-4555 

丸高ティーティー㈱

　代表者：代表取締役　髙橋　幸丸

㈱千葉ステーションビル

　所在地：千葉市中央区新千葉1-7-2

　　　　　　ペリエ＋plusビル

NTTアノードエナジー㈱

　東日本事業本部東関東支店（社名）

（旧：㈱ＮＴＴファシリティーズ　東関東支店）

（変更箇所のみ掲載しています）
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　2000年の創業以来、年間3,000件以上の地盤調

査を行って参りました。20年以上の経歴をもつ地

盤調査会社として得たノウハウとお客様との信頼

関係を基に、安価で信頼できる改良工事提案もさ

せて頂いております。ALSOKと提携したセキュリ

ティサービスにも力を入れ、今後もお客様に安

全・安心を実感していただけるようなサービスを

目指し、努力して参ります。

代 表 者　代表取締役

　　　　　　　鈴木　正浩

所 在 地　匝瑳市八日市場イ

　　　　　　　　　　　　2021-3

Ｔ Ｅ Ｌ　0479-70-0877

Ｆ Ａ Ｘ　0479-70-0866

営業種目 地盤調査・地盤保証、地盤改良工事、

警備業

　㈱ジオテクノ・ジャパン

　千葉が市政施行した1921年に、澱粉製造の多額

納税で第一回千葉市議会議員を務めた稲荷町伊藤

家の私財提供により、1965年4月九重幼稚園開園。

1984年2月には遠山喜一郎元千葉大学教授、松戸

節三千葉県体育協会会長とともに学校法人九重学

園を設立。「元気な子・がんばる子・豊かな子」

を建学の精神に幼児教育による次元の違う幸福感

を追求します。

代 表 者　理事長・園長

　　　　　　　伊藤　徳久

所 在 地　千葉市中央区稲荷町

　　　　　　　　　　　　3-12-6

Ｔ Ｅ Ｌ　043-261-1418

Ｆ Ａ Ｘ　043-261-5678

営業種目 私立幼稚園経営

　㈻九重学園 九重幼稚園
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　会員にとって役に立つ「千葉県からの情報」を提供いただき
掲載しています。詳しくは県庁ＨＰをご参照ください。
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―公正・中立な立場で、労使トラブルの早期解決をお手伝いします―
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　会員にとって役に立つ「千葉県からの情報」を提供いただき
掲載しています。詳しくは県庁ＨＰをご参照ください。

千葉県では、飲食店の認証制度を実施しています。
　県では、感染防止対策と経済の両立を目指し、飲食店の感染防止対策を促進するため、高いレベル
の感染防止対策が取られている飲食店を県が認証する「千葉県飲食店感染防止対策認証制度」を実施
しています。
　高いレベルの感染防止対策が取られていることを認証した店舗に対して、認証取得のために要した
設備等の整備費用への支援を行っております。

検索千葉県　飲食店認証

対　　象　食品衛生法による営業許可を受けている県内飲食店
　　　　　（テイクアウト・デリバリー型を除く）
認証までの流れ
　①　申請に必要な書類一式を作成し、事務局に提出
　②　認証基準を満たしているか現地で確認
　③　認証を受けた店舗に認証ステッカーを交付
申請方法　特設ホームページから電子申請、郵送、メールまたはファックス
※認証基準や「申請の手引き」など、詳しくは県ホームページをご確
認いただくか、下記「千葉県飲食店認証事務局」までお問い合わせ
ください。
問い合わせ・申請先　【千葉県飲食店認証事務局】
　電話 043-307-9003　メール chiba-ninsho@tobutoptours.co.jp
　FAX 043-307-9004　 
　電子申請はこちら　　 https://www.chiba-inshoku-ninsho.jp/
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　会員にとって役に立つ「千葉県からの情報」を提供いただき
掲載しています。詳しくは県庁ＨＰをご参照ください。

043-299-2907

http://www.ccjc-net.or.jp/link/shokeijoseikin.html

M&A
M&A

M&A
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一般社団法人
千葉県トラック協会

CHIBA TRUCKING ASSOCIATION

トラック輸送の適切な運賃・料金トラック輸送の適切な運賃・料金
燃料サーチャージ燃料サーチャージへのへの
ご理解をお願いいたしますご理解をお願いいたします

標準的な運賃　燃料サーチャージ計算例
国土交通省告示「標準的な運賃」関東運輸局　距離別運賃による大型車の計算例

（標準的な運賃の約２％）

・走行距離：1,100㎞（東京～福岡間）〈標準的な運賃　316,590円〉
・燃　　費：3.3㎞/ℓ
・燃料価格上昇額を仮に20円上昇とすると→算出上の燃料価格上昇額17.5円（※注）

前提
条件

計算式
走行距離（㎞）

1,100（㎞）

燃費（㎞/ℓ）

3.3（㎞/ℓ） 5,834円

算出上の燃費価格上昇額（円/ℓ）

17.5円（円/ℓ）

÷

÷

×

× ＝

※注　 標準的な運賃の通達では、基準価格 100 円～ 105 円は「算出上の燃料価格上昇額」が2.5 円と
されています。以降価格が５円上昇するごとに「算出上の燃料価格上昇額」も５円上昇するよう規定
されています。そのため、20円上昇の場合は、「算出上の燃料価格上昇額」は17.5 円となります。

燃
料
価
格
の
高
騰
に
、76
％
が
20
人
未
満
の

小
規
模
事
業
者
の
集
ま
り
で
あ
る
ト
ラ
ッ
ク

業
界
は
、運
賃・料
金
の
値
上
げ
の
た
め
の

交
渉
さ
え
で
き
な
い
こ
と
も
あ
り
ま
す
！

い
く
ら
荷
物
を
運
ん
で
も
赤
字
で
は
、事
業
を

継
続
で
き
ま
せ
ん
。

ト
ラ
ッ
ク
事
業
者
が
減
少
す
る
と
、輸
送
の
円
滑

な
状
態
は
維
持
で
き
ま
せ
ん
。

輸
送
が
滞
る
日
常
を
考
え
て
み
て
く
だ
さ
い
。

コ
ン
ビ
ニ
・
ス
ー
パ
ー
に
食
品
が
無
い
！

地
方
の
農
産
品
、水
産
品
が
都
会
に
届
か
な
い
！

日
本
経
済
が
止
ま
っ
て
し
ま
う
で
し
ょ
う
！

24
時
間
365
日
、
国
民
生
活
を
支
え
る
た
め
、

日
夜
走
り
続
け
る
ト
ラ
ッ
ク
ド
ラ
イ
バ
ー
は
、

全
産
業
平
均
よ
り
２
割
長
い
労
働
時
間
、

１
〜
２
割
少
な
い
賃
金
の
た
め
、
新
し
い
担
い

手
が
集
ま
り
ま
せ
ん
。

ト
ラ
ッ
ク
ド
ラ
イ
バ
ー
の
労
働
環
境
改
善
が

必
要
で
す
！

各
社
知
恵
を
絞
り
何
と
か
や
り
繰
り
し
て

必
死
に
事
業
継
続
を
し
て
い
ま
す
が

も
う
限
界
で
す
！



ひとつの道を歩んで50年。

ほんの少しでも誰かを幸せにできていたら…。

家づくりから、人々の暮らしを

支えつづけてきた新昭和。

これからも、皆様のそばで

新しい未来を奏でてまいります。

新昭和グループCMキャラクター 　寺尾聰さん

https://www.shinshowa.co.jp〒299-1144  千葉県君津市東坂田4-3-3
TEL.0439-54-7711（代）



千葉中央会計事務所
税務、会計、監査、公益法人会計、相続税相談

お客様から信頼される会計事務所を目指して

公認会計士・税理士 手 島 英 男

公認会計士・税理士 田 中 昌 夫

公認会計士・税理士 本 橋 雄 一

公 認 会 計 士 岸　 健 介

http://www.ccaf.jp 千葉市中央区中央1-2-1

緯043－225－1211㈹



会議室は３タイプ！
大ホール１４０名、Ａタイプ７５名、Ｂタイプ４０名
会議室は３タイタイプ！
大ホ大ホールール１１４０名ル１ ００名名、Ａタイプ７５タイ ７５名名、Ｂ 名プ４０名タイプ４タイ
会議室は３タイプ！
大ホール１４０名、Ａタイプ７５名、Ｂタイプ４０名
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▲表紙写真のコメント

▲

社会保険労務士法人エフピオ

　私たち社会保険労務士法人エフピオ（Fpeo）は千

葉県・東京都を拠点としている社会保険労務士法人

です。

　前身である浅山社会保険労務士事務所を平成7年

11月1日に設立し、今年11月で創業27年を迎えます。

こうして事業を継続してこられたのも、顧問先様を

はじめとするエフピオに関わってくださっている皆

様のおかげです。

　私たちエフピオがお客様へお約束すること、それ

は“「人が真ん中にある」多様な未来を見据えたパー

トナーになります。リアルな提案と質の高いネット

ワークで経営者の決断を支え、「企業の持ち味と働

く人の元気」を創発する存在になります。”です。

　人事・労務のことでお困りのことがございました

ら、社会保険労務士法人エフピオまでご連絡くださ

い。

「会費の自動引落し」へご協力を
会費の自動引落しにご協力下さい。

全ての金融機関において、引落し手数料は無料（協会負担）で、

事務の効率化がはかれます。事務局までご連絡ください。申請

書を送付します。

担当：武藤　ＴＥＬ043-246-1158




